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Dormir é um processo vital para a saúde 
do ser humano. Através de uma longa noite de 
sono bem dormida, o corpo consegue descan-
sar e recarregar as energias consumidas durante 
as atividades diárias que são realizadas. Todos 
os dias, as pessoas vivem em uma rotina cada 
vez mais frenética que ocupa muito tempo do 
dia. Com isso, coisas como, se alimentar ade-
quadamente, praticar atividade física, e não me-
nos importante, descansar, acabam ficando em 
último plano. 

O atraso no recebimento das urnas do distri-
to de São João da Vereda levou Montes Claros a 
conhecer o resultado das eleições na cidade so-
mente às 20h30, quase 40 minutos depois de já 
se saber que o candidato Luiz Inácio Lula da Silva 
tinha sido eleito presidente da República. Com 
100% das urnas apuradas na cidade, o candidato 
Jair Bolsonaro obteve 116.755 (51,25% do total), 
ante 111.080 (48,75% de votos) recebidos pelo 
candidato petista. 

Montes claros 
compra R$ 673,89 mil 
em brinquedos 
pedagógicos para 2023

VINICIOS SANTOS

“dormir de 7 a 9 horas é 
necessário para uma boa 
saúde cardíaca”, afirma 
pesquisa 

apesar de não ser reeleito, 
Bolsonaro vence as 
eleições em Montes claros

SaÚde 5

SaÚde 5

ARTE/EBC

SeGURaNÇa PÚBLica 8

eLeiÇÕeS 3

Ações de conscientização marcam, neste sábado, a 
campanha do Dia Mundial do AVC. De acordo com da-
dos do portal de Transparência do Registro Civil, manti-
do pela Associação Nacional dos Registradores de Pesso-
as Naturais, o acidente vascular cerebral já matou 87.518 
brasileiros, de 1º de janeiro até 13 de outubro deste ano. 

cresce número de 
brasileiros mortos por 
acidente vascular cerebral

OtimizaSUS aditiva convênio com a Santa 
casa e repassa R$ 2,4 milhões

cidade 7

cidade 9
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Milhares de fieis católicos participa-
ram da tradicional procissão de São Ju-
das Tadeu, realizada sexta-feira, quan-
do se comemorou o dia do padroeiro. 
A saída ocorreu as 18h25 do estaciona-
mento da Prefeitura, e depois subiu a 
avenida João Luiz de Almeida e depois 
a avenida São Judas Tadeu. 

Procissão de São Judas arrasta multidão de fieis 
em Montes claros

Lula é eleito presidente do 
Brasil com 50,9% dos votos 
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O ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT), de 77 anos, foi 
eleito neste domingo (30), presidente da República do Brasil pela 
terceira vez. Lula derrotou nas urnas, pela margem mais apertada 
de votos de uma disputa presidencial desde a redemocratização, 
o atual presidente Jair Bolsonaro (PL). O petista obteve 60,2 mi-
lhões de votos (50,90% do total), ante 58,1 milhões de votos re-
cebidos pelo candidato à reeleição (49,10% do total) com 99,88% 
das urnas apuradas (às 20h52). A chapa eleita – que tem como 
vice o ex-governador paulista Geraldo Alckmin (PSB), de 69 anos 
– vai assumir em 1º de janeiro de 2023.

A Santa Casa de Montes Claros assinou o contrato de primeiro aditamento com o estado, de repasse de 2.420.668,00, 
conforme processo 642/2022 – inexigibilidade de licitação nº. 170/2022 de repasse de recurso estadual referente ao 
projeto Otimizasus, vinculado ao módulo valor em saúde da política de atenção hospitalar do estado de Minas Gerais – 
Valora Minas.
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Respondendo algumas dúvidas sobre o estágio

Um olhar interseccional para o futuro (Parte 2)

cigarro: melhor é nem começar

caRLOS HeNRiQUe MeNcaci
PReSideNte da aSSOciaÇãO BRaSiLeiRa de eStáGiOS - aBReS

eUNice a. JeSUS PRUdeNte
PROfeSSORa da facULdade de diReitO (fd) da USP

dÉRica SeRRa
Head de aSSUNtOS MÉdicOS da PHiLiP MORRiS BRaSiL

Na última quarta-feira (26), fo-
ram veiculadas reportagens sobre 
um estudo publicado na revista 
JAMA, conduzido por pesquisa-
dores da Sociedade Americana do 
Câncer, Universidade de Oxford 
e Universidade Nacional da Malá-
sia, onde, de acordo com os es-
pecialistas, a taxa de mortalidade 
de quem parou de fumar cigarro 
antes dos 35 anos é semelhante à 
de quem nunca fumou. A pesqui-
sa traz evidências científicas que 
confirmam aquilo que se afirmava 
de maneira empírica: parar de fu-
mar é uma atitude que deve ser 
incentivada diante dos benefícios 
evidentes à saúde.

Há alguns anos, no entanto, 
tenho conduzido palestras e de-
bates que partem de um princípio 
ainda mais conservador: o ideal 
é que as pessoas não comecem 
a fumar. Parece algo óbvio, mas 
é importante destacar que tenho 
dito isso em nome de uma com-
panhia que tem a meta de parar 
de produzir e comercializar o seu 
principal produto, o cigarro.

Mesmo assim, muitos ainda 
iniciam ou continuam a consumir 
cigarros. Por isso, é preciso falar 
também sobre redução de danos 
no tabagismo. Existem pesquisas 
conduzidas com alto rigor, em 
centros respeitados ao redor do 

mundo, demonstrando os bene-
fícios dessa abordagem. Diversos 
estudos indicam que a grande 
maioria dos consumidores faz uso 
do cigarro por conta da nicotina 
presente no tabaco. Mas, ao con-
trário do que se pensa, essa subs-
tância, embora não livre de risco, 
não é a principal causa de doen-
ças relacionadas ao tabagismo.

É a combustão do tabaco que 
gera a maior parte dos compo-
nentes tóxicos à saúde dos fu-
mantes. A esses resíduos que re-
sultam da queima do tabaco dá-se 
o nome de alcatrão. Há pesquisas 
que indicam que eliminar a com-
bustão dessa equação reduz, em 

média, cerca de 90% a liberação 
de substâncias tóxicas quando 
comparado à fumaça do cigarro. 
Assim, criar produtos para entre-
ga de nicotina sem a queima do 
tabaco tornou-se um foco dentro 
da indústria.

Existem alternativas de produ-
tos que apenas aquecem o tabaco 
para a entrega da nicotina, redu-
zindo a formação de tais compos-
tos tóxicos quando comparado ao 
cigarro. Eles já são comercializa-
dos em mais de 70 países, sob o 
crivo das autoridades sanitárias 
locais. Hoje, no Brasil, há mais 
de 20 milhões de adultos fuman-
tes, os quais ainda não dispõem 

dessa alternativa menos tóxica ao 
cigarro.

No Reino Unido, tido como re-
ferência em saúde pública e onde 
o conceito de redução de danos 
é bastante evoluído, há projetos 
para que os produtos de risco 
reduzido, no caso do tabagismo, 
sejam indicados pelos médicos, 
quando entendem que essa é a 
opção melhor para determinado 
indivíduo. Existem campanhas 
não apenas para encorajar as pes-
soas a abandonar o cigarro, mas 
também, para aqueles que ainda 
assim seguem fumando, oferecer 
informações corretas quanto à tro-
ca por um produto de menor toxi-

cidade.
Essa abordagem inovadora é 

baseada em pesquisas científicas 
sérias – assim como a da JAMA. São 
trabalhos muito importantes que 
não podem e não devem ser des-
considerados pelos especialistas e 
por autoridades brasileiras. Olhar 
sem viés o resultado trazido por 
pesquisadores sérios e renomados 
é importante para embasarmos me-
lhor as nossas discussões.

No caso do tabagismo, mais do 
que um ato de empatia em relação 
ao fumante, essa é uma atitude que 
também protege a saúde pública de 
maneira mais efetiva e menos pre-
conceituosa. 

Diariamente, conversando com 
as pessoas, navegando nos canais 
da Abres (Associação Brasileira de 
Estágios) ou participando de even-
tos pelo mundo afora, me deparo 
com diversas dúvidas acerca da 
modalidade. Afinal, ela possui parti-
cularidades em relação à CLT - Con-
solidação das Leis Trabalhistas, mais 
conhecida pela população. Portan-
to, separei algumas dessas questões 
para esclarecer neste artigo e ajudar 
a disseminar o conhecimento sobre 
uma iniciativa tão enriquecedora.

Há IDADE LIMITE PARA SER 
ESTAGIáRIO?

Não existe uma idade máxima 
para estagiar. De acordo com a Lei 
11.788/2008, para participar do 
programa é preciso ter mais de 16 
anos completos e estar matriculado 
em alguma instituição de ensino no 
nível superior, profissional, médio, 
da educação especial e dos anos fi-
nais do fundamental, na educação 
de jovens e adultos - EJA. Por isso, é 
comum ver uma maior quantidade 
de jovens nessa função.

Entretanto, contar com os mais 
velhos é extremamente vantajoso. 
Eles chegam à empresa com uma 
bagagem repleta de vivências, de-
safios e vitórias anteriores. Isso é 

fundamental nos momentos de 
dificuldade e também para moldar 
os colegas, ajudando a construir 
funcionários de qualidade. Princi-
palmente após a pandemia, muita 
gente decidiu mudar de profissão e 
buscam por essa oportunidade para 
ingressar no mercado novamente.

ESTAGIáRIO TEM DIREITO A 
qUAIS BENEfíCIOS?

A legislação garante alguns di-
reitos para esses estudantes. No 
modelo não-obrigatório, deve ser 
paga mensalmente a bolsa-auxílio. 
Ela não tem um valor pré-deter-
minado, mas sempre aconselho os 
contratantes a oferecerem um mon-
tante compatível com os requisitos 
exigidos, as tarefas a serem execu-
tadas e o custo de vida no local. 
Afinal, muitas vezes essa quantia é 
utilizada para arcar com a formação 
acadêmica, ajudar nas contas de 
casa ou até para sustentar a família 
individualmente.

Para conciliar o cotidiano cor-
porativo com a sala de aula, a carga 
horária é limitada em seis horas diá-
rias e 30h semanais. Dessa forma, o 
indivíduo consegue se dedicar com 
afinco às duas frentes. Em época 
de provas, esse período pode ser 
reduzido pela metade. Contudo, o 

calendário deve ser enviado à orga-
nização no início do ano ou semes-
tre letivo e essas horas podem ser 
descontadas da remuneração.

Ainda, a cada 12 meses atuando 
na mesma companhia, há a possi-
bilidade de aproveitar 30 dias de 
recesso remunerado (ou propor-
cional). Para mim, o ideal é combi-
nar esse momento com as férias es-
colares. Assim, é possível descansar 
completamente, fazer uma viagem, 
aproveitar com familiares e amigos, 
realizar cursos ou colocar em práti-
ca algum projeto pessoal.

Como se trata de um ato edu-
cativo escolar, não cria-se vínculo 
empregatício. Por esse motivo, a 
concedente fica isenta de alguns 
impostos e encargos trabalhistas, 
tais como fGTS (fundo de Garantia 
do Tempo de Serviço), INSS (Ins-
tituto Nacional do Seguro Social), 
1/3 sobre férias, multa rescisória 
de 40% e 13º salário. No entanto, 
o gestor pode oferecer benefícios e 
bonificações como forma de moti-
vação. Vale-refeição, day off no ani-
versário, comissão por metas atingi-
das e sorteios são alguns exemplos.

quando houver necessidade de 
deslocamento, o estagiário deve 
receber auxílio-transporte. Ou seja, 
no caso de home-office, não existe 
essa obrigação. Entretanto, con-

sidero interessante disponibilizar 
um valor para contratar um serviço 
de Internet qualificado, emprestar 
bons equipamentos, oferecer trei-
namentos, entre outras melhorias. 
Aliás, esse formato de atuação é 
muito positivo. Dessa forma, os re-
crutadores possuem em suas mãos 
um leque bem maior de opções 
para encontrar o perfil ideal para 
aquele posto. Por outro lado, mora-
dores de cidades pequenas ganham 
a possibilidade de ingressar em 
grandes organizações espalhadas 
pelas metrópoles do país.

Por fim, é celebrado um Seguro 
de Acidentes Pessoais a favor do co-
operador. Ele vem anexado ao TCE 
- Termo de Compromisso de Está-
gio e abrange ocorrências durante 
o período de vigência do compro-
misso, 24 horas por dia, em todo 
território nacional. Os capitais se-
gurados cobrem morte ou invalidez 
permanente, total ou parcial. Os 
valores de indenizações constam 
no Certificado Individual de Seguro 
de Acidentes Pessoais e são compa-
tíveis com o mercado.

qUAIS AS VANTAGENS DE 
CONTAR COM UM AGENTE DE 

INTEGRAçãO?

O agente de integração é peça 

importante nesse processo. Afinal, 
ele facilita a vida dos contratantes, 
realizando a divulgação das vagas, 
o processo seletivo, testes, entrevis-
tas, elaboração e administração dos 
documentos. Por serem especialis-
tas no ramo, proporcionam mais 
efetividade e assertividade para essa 
atividade. Além disso, garantem 
a segurança e a tranquilidade nas 
questões jurídicas e burocráticas. 
No site da Abres, temos uma pági-
na com todos os nossos associados. 
Eles estão espalhados pelo Brasil e 
são de extrema confiança.

MAIS PARTICULARIDADES 
DO ESTáGIO

Esse colaborador em início de 
carreira não terá sua carteira assina-
da, mas todas as informações sobre 
o acordo devem estar registradas 
no TCE. Além disso, a relação não 
pode ultrapassar dois anos de dura-
ção (exceto em caso de Pessoa com 
Deficiência - PcD). Após esse perío-
do, a entidade pode escolher entre 
a dispensa ou a efetivação desse 
membro.

Ademais, para o programa ser 
bem sucedido, o discente deve ser 
supervisionado por alguém com 
experiência na área de formação 
para orientá-lo e ajudá-lo no de-

senvolvimento de suas habilida-
des. Esse encarregado só pode ter, 
no máximo, dez subordinados sob 
sua responsabilidade. 

Para efetuar esse tipo de con-
tratação, segundo a regulamenta-
ção, estão aptos: “pessoas jurídi-
cas de direito privado e os órgãos 
da administração pública direta, 
autárquica e fundacional de qual-
quer dos Poderes da União, dos 
Estados, do Distrito federal e dos 
Municípios, bem como profissio-
nais liberais devidamente registra-
dos em seus respectivos conselhos 
de fiscalização”. Logo, médicos, 
dentistas, engenheiros, arquitetos 
e advogados, por exemplo, po-
dem oferecer essas admissões.

Portanto, abra as portas do seu 
negócio para essa moçada cheia 
de vontade de aprender e mostrar 
seu potencial. Você estará adqui-
rindo novas ideias, atualizações, 
tendências e lapidando um talen-
to de acordo com suas preferên-
cias e cultura da instituição. No 
futuro, ele se tornará um grande 
representante da sua marca, ocu-
pando altos cargos e girando o 
ciclo da companhia. Além disso, 
essa prática ajuda a economia e 
a educação do país. Conte com a 
Abres nessa missão, juntos somos 
mais fortes!

Entre os direitos garantidos aos 
jovens destaca-se o direito à edu-
cação de qualidade com as seguin-
tes disposições:

Art. 8º O jovem tem direito à 
educação superior, em institui-
ções públicas ou privadas, com 
variados graus de abrangência do 
saber ou especialização do conhe-
cimento, observadas as regras de 
acesso de cada instituição.

§1º É assegurado aos jovens 
negros, indígenas e alunos oriun-
dos da escola pública o acesso ao 
ensino superior nas instituições 
públicas por meio de políticas afir-
mativas, nos termos da lei.

§2º O poder público promove-
rá programas de expansão da ofer-
ta de educação nas instituições 
públicas, de financiamento estu-
dantil e de bolsas de estudos nas 
instituições privadas, em especial 
para jovens com deficiência, ne-

gros, indígenas e alunos oriundos 
da escola pública.

Conforme hierarquia norma-
tiva, em primeiro lugar decisões 
políticas da Constituição federal; 
depois o Estatuto da Juventude, 
como legislação nacional, inte-
grando a União, os Estados, Muni-
cípios e Distrito federal na prote-
ção integral ao jovem, instituindo 
o Sistema Nacional de Juventude 
– Sinajuve, garantido políticas de 
ação afirmativa para inclusão de 
jovens negros, indígenas e alunos 
oriundos de escolas públicas nos 
cursos universitários públicos e 
em terceiro plano as leis federais, 
estaduais temporárias dispondo 
sobre cotas nos vestibulares para 
instituições públicas, formas im-
portantes de política afirmativa. 
Assim sendo o que o Congresso 
Nacional está realizando na atua-
lidade é um exame de leis federais 

e estaduais temporárias dispondo 
sobre políticas de ações afirmati-
vas mediante cotas

Conclui-se que o direito dos 
jovens brasileiros à inclusão 
prossegue, sendo óbvio as men-
cionadas leis federais e estaduais 
temporárias poderão ser prorro-
gadas ou deverão ser substituídas 
por outras. Não há retrocesso na 
conquista de direitos humanos, 
pois são intrínsecos ao direito de 
ser pessoa humana, por isso fun-
damentais. Enquanto houver um 
jovem brasileiro excluído deverão 
ser instituídas políticas de ação 
afirmativa, propiciando equidade 
no acesso a direitos.

Outra conquista relevante para 
nossos direitos na luta pela igual-
dade substancial foi a criminaliza-
ção da discriminação racial (Art. 
5º, XLII), e o advento de legislação 
punitivista (Lei nª 7716, de 1989, 
Lei nº 9.459, de 1997) e não por 

acaso. Sob o ponto de vista técnico 
jurídico, o Direito Penal protege 
os principais valores e bens de so-
ciedades politicamente organiza-
das. E as discriminações ofendem 
pessoas a partir do direito de ser 
pessoa humana com direito ao 
bem-estar constitucionalmente ga-
rantido. A primeira manifestação 
que encontramos pela criminali-
zação da discriminação racial foi 
nos feitos do Teatro Experimental 
do Negro, criado e dirigido por 
Abdias do Nascimento. Artistas ne-
gros, atores e atrizes denunciaram 
discriminações sofridas por volta 
de 1950 durante o evento Con-
venção Nacional do Negro. Neste 
momento histórico do movimento 
negro, a arte educou, levando o 
povo brasileiro a pensar seus valo-
res e defendê-los.

Como se conclui, o direito é 
para pessoas e suas manifestações 
e não apenas para juristas encer-

rados em gabinetes e ou tribunais!
A Constituição federal garante 

a individualização das penas apli-
cadas (Art. 5º, XLVI): privação ou 
restrição da liberdade; perda de 
bens; multa; prestação social alter-
nativa e suspensão ou interdição 
de direitos. Não há vingança ou 
castigos no Estado Democrático de 
Direito e ressocialização mediante 
formas de educação. Todavia são 
visíveis as dificuldades para a re-
educação de racistas neste Brasil 
grande a partir de falhas grotescas 
na História oficial do Brasil e prá-
ticas de políticas de embranqueci-
mento buscando apagar o protago-
nismo negro.

Cabe ainda informar que as 
penas privativas de liberdade são 
cumpridas em estabelecimentos 
penitenciários e o STf considerou 
a situação prisional no Brasil “um 
estado de coisas inconstitucio-
nal” com ocorrência de “violação 
massiva de direitos fundamentais” 
(ADPf nº 347, 2015). A política de 
encarceramento em massa adota-
da pelo governo brasileiro somen-
te vem alcançando injustamente 
jovens negros e pobres de comu-
nidades periféricas, formadas nas 
cidades brasileiras.

A inclusão social que buscamos 
ocorrerá mediante políticas públi-
cas com ações afirmativas. Neste 
estudo reconhecemos também a 
importância do Estatuto da Igual-
dade Racial (LEI Nº 12.288, de 
2010) alcançado pelo movimento 
negro integrado por respeitáveis 
lideranças intelectuais ativistas.

O Estatuto da Igualdade Racial 
garante a efetivação de igualdade 
de oportunidades a defesas dos di-

reitos étnicos individuais, coletivos 
e difusos previstos na Constituição 
federal. Além do combate à discri-
minação e à demais formas de into-
lerância étnica. Note-se que se trata 
também de lei nacional, integrando 
em torno dos direitos garantidos 
aos negros, a União como governo 
federal, os Estados, Municípios e o 
Distrito federal, assim todas as en-
tidades federais brasileiras.

Ocorre que diferentemente das 
imposições determinadas nas leis 
nacionais comentadas (Lei n° 8069, 
de 1990 e Lei n° 12.852, de 2013) 
para estados e municípios vincu-
lando-os às suas disposições, o Es-
tatuto da Igualdade Racial (Lei nº 
12.88,de 2010) não submete obri-
gatoriamente os estados, municí-
pios ou Distrito federal ao Sistema 
Nacional de Promoção da Igualda-
de Racial – Sinapir, garantidor dos 
direitos fundamentais à população 
negra, ou seja, conjunto de pesso-
as que se autodeclararam pretas e 
pardas, conforme quesito cor ou 
raça usado pelo IBGE. Mas assim é 
disposto o Sinapir:

Art. 47. É instituído o Sistema 
Nacional de Promoção da Igualda-
de Racial (Sinapir) como forma de 
organização e de articulação volta-
das à implementação do conjunto 
de políticas e serviços destinados 
a superar as desigualdades étnicas 
existentes no País, prestados pelo 
poder público federal.

§1º Os Estados, o Distrito fede-
ral e os Municípios poderão parti-
cipar do Sinapir mediante adesão.

§2º O poder público federal in-
centivará a sociedade e a iniciativa 
privada a participar do Sinapir.
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Montes Claros 
atrasa apuração 
e Bolsonaro sai 
vencedor

Montes Claros registra eleição atípica sem 
incidentes

Sábado tenso com acusação 
entre os grupos políticos 
dos presidenciáveis

OAB coloca comissões para fiscalizar 
eleição em Montes Claros

GIRLENO ALENCAR 

Ao Montes Claros atrasar o re-
sultado do segundo turno e por 
isto, apesar de todo país já ter de-
finido as 20 horas, a vitória de Lula 
a nível nacional, ontem as 19h45, 
a Justiça Eleitoral recebeu as urnas 

do distrito de São João da Vereda 
somente as 19h50. As 20h32, foi 
concluída a apuração de 100% das 
urnas, com o candidato Jair Bolso-
naro obteve 116.755 (51,25% do 
total), ante 111.080 (48,75% de 
votos) recebidos pelo candidato 
petista.

A vitória de Bolsonaro consoli-
da a liderança do prefeito Humber-
to Souto. No primeiro turno, Lula 
venceu em Montes Claros com 
103.694 ante os 99.858 do atual 
presidente. Agora, a expectativa é 
saber qual o impacto desse resulta-
do na eleição de prefeito em 2024.
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Os montes-clarenses foram às 
urnas ontem (30), para o segun-
do turno que elegeu o presidente 
da República, em clina totalmen-
te inverso do primeiro turno, e 
somente o forte sol daquele dia 
se repetiu. Dessa vez os eleitores 
não encontraram filas e nem os 
santinhos derramados pelos locais 
de votação, até mesmo a ‘boca de 
urna’ foi mais tímida e discreta. O 
clima tenso entre os petistas e bol-
sonaristas não se sentiu no domin-

go de eleição. Com isso, o eleitor 
demorou no máximo um minuto 
para votar. O único problema 
constatado em alguns locais foi a 
exigência de pessoas com mais de 
80 anos para passar à frente de ou-
tros idosos mais novos. foi o que 
aconteceu na escola estadual fran-
cisco Sá, onde uma senhora de 84 
anos foi na secção nove e encon-
trou um senhor de 76 anos na fila, 
exigiu que votasse antes dele e foi 
atendida.

No fórum Eleitoral, a juíza Ci-
bele Lopes despachou para Belo 
Horizonte a urna eletrônica da se-
ção 338, da 185 zona eleitoral, de 
Montes Claros, que  foi sorteada 
para que seja submetida a auditoria 
no TRE/MG, neste domingo. Após 
os procedimentos recomendados, a 
urna foi escoltada pela Polícia Militar 
para o aeroporto local, foi recolhida 
em avião e conduzida ao Tribunal, 
em Belo Horizonte. Outra urna sor-
teada foi da comarca de Coração de 

Jesus.
O forte sol que ocorreu em Mon-

tes Claros levou muitos eleitores a 
optarem por votar mais cedo. fica-
ram satisfeitos quando notaram a 
agilidade na votação e de que dessa 
vez não teve o derramamento de 
santinhos nas imediações dos locais 
de cotação, na escola normal, maior 
local com numero de eleitores, o úni-
co fato que chamava a atenção eram 
os carros com bandeiras brasileiras 
buzinando nas imediações. (GA)

A calmaria de domingo foi total-
mente diferente do sábado, véspera 
da eleição em Montes Claros. Tudo 
começou no momento em que o 
prefeito Humberto Souto (Cidada-
nia), gravou um vídeo pedindo para 
a população da cidade votar em 
Bolsonaro e publicou nas redes so-
ciais. Isto, permitir que mantivesse 

sua administração com obras, pois 
o PT já tinha prejudicado Montes 
Claros na época de fernando Pi-
mentel, o deputado Paulo Guedes 
(PT) e coordenador da campanha 
de Lula no Norte de Minas foi para 
as redes sociais, pedindo ao prefei-
to para não mentir. Disse ainda que 
o prefeito estaria usando informa-

ção do site da prefeitura e mostrou 
que em agosto de 2017 o município 
assinou a prorrogação do contrato 
com a Copasa liberado pelo Pimen-
tel e que permitiu as grandes obras.

Na parte tarde, os bolsonaristas 
fizeram uma grande carreata em vá-
rios cidades, como forma de atrair 
os eleitores indecisos

A 11ª subsecção da Ordem dos 
Advogados do Brasil em Montes 
Claros formou duas comissões de 
advogados para acompanhar as 
eleições na cidade, os advogados 
Marco Sitorino, Natália Rodrigues 
e Gabriel Sousa percorreram vá-
rios locais de votação e relataram 
que não havia nenhuma irregula-
ridade. Um relatório será encami-
nhado hoje (31) ao presidente da 
11ª Subseção da OAB, Herberth 
Alcântara.

Na área jurídica, a única novida-
de foi a decisão do juiz André Gus-
tavo Lopes Moreira de Almeida, da 
109ª Zona Eleitoral de Espinosa, 
que proibiu a venda de bebidas al-
coólica na comarca sob sua jurisdi-
ção, envolvendo os municípios de 
Espinosa, Montezuma e Mamonas. 
Ele disse que as forças de Seguran-
ça do Estado de Minas Gerais não 
regulamentaram o consumo de 
bebidas alcoólicas no 2º turno das 
Eleições 2022 e que, no entanto, 
o Juiz Eleitoral deve estar atento 
à realidade local; considerando 
que o consumo de bebidas alco-
ólicas no dia do pleito, normal-

mente, compromete a boa ordem 
dos trabalhos; que a proibição do 
consumo de bebidas alcoólicas 
em eleições pretéritas mostrou-se 
eficaz para a garantia da ordem 
pública, especialmente, nos locais 
de votação; considerando que 
parte da população de Espinosa 
não demonstrou maturidade su-
ficiente para consumo consciente 
de bebidas alcoólicas no 1º turno 
das Eleições 2022, tendo havido 
inúmeros relatos de pessoas em-
briagadas nas seções de votação; 
considerando que este magistra-
do presenciou, na Comunidade 
de Santo Antônio, eleitor votando 
completamente embriagado, o que 
prejudicou o voto dos demais elei-
tores, uma vez que demorou cer-
ca de 15 minutos para o exercício 
do voto, mesmo após incessante 
orientação do mesário; conside-
rando ocorrência de crime de per-
turbação do pleito na Comunidade 
de Santo Antônio, ocasião em que 
o eleitor se apresentava embriaga-
do; considerando que, na mesma 
localidade de Santo Antônio, foi 
relatado a este magistrado a ocor-

rência de “paredões” de som, atra-
palhando o regular exercício do 
sufrágio; e que, na localidade de 
Santo Antônio, os eleitores, após o 
exercício do voto, permaneciam na 
rua lateral da escola, consumindo 
bebidas alcoólicas e perturbando a 
votação e a fila de eleitores; que o 
Código Eleitoral, dentre inúmeros 
crimes, tipifica os crimes de pro-
mover desordem que prejudique 
os trabalhos eleitorais (art. 296), 
impedir ou embaraçar o exercício 
do sufrágio (art. 297) e promover, 
no dia da eleição, com o fim de 
impedir, embaraçar ou fraudar o 
exercício do voto a concentração 
de eleitores, sob qualquer forma 
(art. 302); considerando fatos re-
centes que indicam a necessidade 
da medida, tendo em vista que em 
Cavalgada ocorrida no Município 
de Espinosa, no dia 18/09/2022, 
um policial militar em serviço foi 
atingido por golpe de garrafada, 
perdendo a consciência, e que, em 
outra Cavalgada, ocorrida no dia 
09/10/2022, após entrevero entre 
pessoas que, possivelmente, consu-
miam bebidas alcoólicas, uma delas 

foi atingida por disparos de arma 
de fogo, vindo a óbito. Ele Proibiu 
o consumo e venda de bebidas al-
coólicas no horário compreendido 
entre 4h e 18h, desse domingo (30) 
nas vias públicas e em bares, restau-

rantes, lanchonetes, trailers, hotéis e 
demais estabelecimentos comercias 
e similares.  Durante a realização da 
votação, fica proibida a aglomeração 
de pessoas nas vias e locais públicos 
ou de acesso ao público nos arre-

dores da Escola Municipal Rodolfo 
Caldeira Cruz (seções eleitorais 071 
e 115), na Comunidade de Santo 
Antônio, em Espinosa, salvo missas e 
cultos religiosos na Capela próxima 
à Escola, nos horários regulares.



Montes Claros, segunda-feira, 31.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 CidadE/ REgiOnal

Cotação Dólar - real

R$ 5,30

Cotação eUrO - real

R$ 5,28

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum etanol 

R$ 6,49 R$ 3,55

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 35º
Min. : 19º

‘Cinema a céu aberto’ será realizado em 
seis distritos de Montes Claros

CMDCA aprova “avançando na qualidade 
do atendimento”

GIRLENO ALENCAR

O projeto “Cinema a Céu Aber-
to: Levando a 7ª Arte Para Todos”, 
será realizado em seis distritos ru-
rais de Montes Claros, sempre aos 
sábados a partir das 18 horas, dan-
do chance da comunidade rural 
conhecer a sétima arte. A iniciativa 
inédita em Montes Claros é traba-
lho do produtor Edward Procópio, 
em parceria com a Secretaria do 
Estado de Cultura e Turismo. No 
dia 5 de novembro será na praça 
Central do Distrito de Miralta; no 
dia 12, na praça Central do Distri-

to de Ermidinha, no dia 12 de no-
vembro do ano corrente, a partir 
de 18 horas; dia 19, em Santa Rosa 
de Lima, no dia 26,  em  Apareci-
da do Mundo Novo, no dia 3  de 
dezembro em São Pedro das Gar-
ças e; no  dia 10, em  Vila Nova de 
Minas.

O fundo Estadual de Cultura 
de minas gerais liberou R$ 65 mil 
para O projeto “Cinema a Céu 
Aberto: Levando a 7ª Arte Para To-
dos”, conforme resultado prelimi-
nar do edital fEC 01/2022 – exibe 
minas - premiação - pessoa física A 
Secretaria de Estado de Cultura e 

Turismo (SECULT) e a Comissão 
Paritária Estadual de fomento e 
Incentivo à Cultura (Copefic), di-
vulgam, o resultado preliminar do 
Edital fEC 01/2022 – EXIBE MINAS 
- PREMIAçãO - PESSOA fíSICA, em 
cumprimento à Lei nº 22.944 de 15 
de janeiro de 2018, regulamentada 
pelo Decreto nº 47.427 de 18 de ju-
nho de 2018, conforme Edital fEC 
01/2022, de 29 de janeiro 2022. No 
Edital fEC 01/2022 foram inscritos 
144 projetos, constando neste re-
sultado preliminar: 40 aprovados e 
classificados, 55 suplentes, 21 não 
aprovados e 27 desclassificados.
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O O Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente aprovou a 
sétima etapa do projeto “Avançando na 
qualidade do Atendimento”, da funda-
ção Sara Albuquerque costa e o repasse 
de R$ 260.129,20 para a execução deste 
serviço, conforme publicação da Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento Social, 
depois de realizado o chamamento públi-
co, para promover ações que possibilitem 
o atendimento de qualidade das crianças 
e adolescentes com câncer, com impacto 
positivo em sua saúde física e emocional 
em atenção à promoção de melhorias do 
tratamento e acolhimento, contribuindo 
para o aumento dos índices de cura do c\
câncer infantojuvenil em Minas Gerais.

A fundação Sara nasceu da convivên-
cia que os pais, parentes e amigos da pe-
quena Sara tiveram com a dor e a esperan-
ça durante seu tratamento de leucemia, 
em 1996/1997. O transplante muito caro 
fez com que amigos e colegas de trabalho 
se unissem e promovessem a campanha 

“Ajude a Salvar a Vida da Sara”. formou-se 
uma corrente de amor, numa demonstra-
ção de solidariedade jamais igualável.

Apesar de todo o apoio, a pequena 
Sara faleceu em 22/11/1997 e, imediata-
mente após o falecimento, os pais resolve-
ram colocar em prática o sonho idealiza-
do durante o tratamento da pequena Sara, 
pois passaram pela difícil experiência do 
tratamento fora de seu domicílio, mesmo 
com a bênção de contar com o apoio de 
amigos, tanto em Belo Horizonte como 
em São Paulo.

Munidos de fé e determinação, álvaro 
e Marlene sentiram que Deus colocava em 
suas mãos a missão de investir o que res-
tou da quantia arrecadada na campanha 
em algo duradouro, que pudesse levar 
a outras crianças, como Sara, e a outros 
pais, como eles, o alívio e o apoio que 
tanto tiveram durante a árdua experiência 
de sofrimento da própria filha. Assim, em 
junho de 1998, foi instituída, em Montes 
Claros – MG/Brasil, a fundação Sara Al-

buquerque Costa, para receber e assistir 
crianças e adolescentes com câncer, e seus 
acompanhantes.

Em 2009 a entidade recebeu convite 
de médicos e empresários de Belo Hori-
zonte e, após comprovada a viabilidade, 
foi instalada uma filial na capital mineira 
em julho de 2010, expandindo, assim, a 
assistência para todo o estado de Minas 
Gerais. A fundação Sara tem como mis-
são ‘‘Prestar assistência social às crianças 
e adolescentes com câncer e ser agente de 
promoção de conhecimentos e de melho-
rias do tratamento oncológico.’’

A entidade é mantida por associados, 
que contribuem mensalmente, parceiros 
empresariais, doadores e voluntários. 
Você também pode fazer parte desta his-
tória! Visite-nos e confira de perto como 
as crianças e os adolescentes são tratados 
neste momento tão desafiador de suas 
vidas. Você vai ter a oportunidade de 
conhecer de perto cada programa onde 
investimentos as doações recebidas. (GA)

Pirapora abre seleção de 
entidades para oferta de 
oficinas musicais

A Secretaria Municipal de Espor-
te, Juventude e Cultura de Pirapora 
(SEJUC), tornou público, nesta sex-
ta-feira (28/10), o Edital de Chama-
mento Público Nº 001/2022, que re-
gulamentará o processo de seleção, 
através do Termo de Colaboração, 
de Organizações da Sociedade Civil 
– OSCs, para as realizações de Pro-

jetos Culturais envolvendo o Desen-
volvimento Artístico e Cultural de 
Cidadãos do Município, em especial, 
crianças e adolescentes em situação 
de vulnerabilidade social, através da 
oferta de oficinas musicais.

Os interessados devem entregar 
as propostas até o dia 28 de no-
vembro, conforme todas as regras 

e requisitos previstos no Edital. O 
envelope com toda a documenta-
ção exigida deverá ser entregue na 
Secretaria Municipal de Esporte, 
Juventude e Cultura (SEJUC), situa-
do à Praça da Estação, s/nº, Centro, 
de segunda a sexta-feira, excluindo 
feriados e pontos facultativos, no 
horário das 12h às 17h.
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OtimizaSUS 
aditiva convênio 
com a Santa Casa 
e repassa R$ 2,4 
milhões

Cresce número de brasileiros mortos por 
acidente vascular cerebral

A Santa Casa de Montes Claros 
assinou o contrato de primeiro adi-
tamento com o estado, de repasse 
de 2.420.668,00, conforme proces-
so 642/2022 – inexigibilidade de 
licitação nº. 170/2022 de repasse 
de recurso estadual referente ao 
projeto Otimizasus, vinculado ao 

módulo valor em saúde da política 
de atenção hospitalar do estado de 
Minas Gerais – Valora Minas, con-
forme resolução SES/MG n° 7.925, 
de 10 de dezembro de 2021. 

O OtimizaSUS é um projeto da 
Secretaria Estadual de Saúde do 
Estado de Minas Gerais e possui 

como objetivos ampliar o acesso 
qualificado da população mineira 
e otimizar a utilização de recursos, 
com foco na melhoria dos proces-
sos de trabalho dos estabelecimen-
tos hospitalares (Art. 2° da Reso-
lução SES/MG n° 7.925, de 10 de 
dezembro de 2021).

Ações de conscientização mar-
cam, neste sábado, a campanha do 
Dia Mundial do AVC. De acordo 
com dados do portal de Transpa-
rência do Registro Civil, mantido 
pela Associação Nacional dos Re-
gistradores de Pessoas Naturais, 
o acidente vascular cerebral já 
matou 87.518 brasileiros, de 1º 
de janeiro até 13 de outubro deste 
ano. O número equivale à média 

de 12 óbitos por hora, ou 307 por 
dia, e faz do AVC a principal cau-
sa de morte no país. No mesmo 
período, o infarto vitimou 81.987 
pessoas e a Covid-19, 59.165 cida-
dãos.

A presidente da Rede Brasil 
AVC e também da Organização 
Mundial de AVC, neurologista 
Sheila Cristina Ouriques Martins, 
disse à Agência Brasil que, por 

mais de 30 anos, o acidente vascu-
lar cerebral foi a primeira causa de 
morte no país. Isso mudou a par-
tir de 2011, quando tomou mais 
impulso a organização do cuidado 
agudo do AVC. “O paciente, ten-
do AVC, tem aonde ir. Ele chega a 
hospitais preparados. Esse núme-
ro de hospitais aumentou muito.”

A neurologista ressaltou, po-
rém que, com o começo da pan-
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demia de Covid-19, os pacientes 
praticamente desapareceram, fi-
cando mais em casa. Segundo a 
médica, a partir do final de 2020, o 
número de casos de AVC aumentou 
muito. Os pacientes começaram a 
chegar em estado mais grave, mais 
jovens e em maior número. “O AVC 
passou a ser, de novo, a primeira 
causa de morte no país”. De acordo 
com Sheila, isso aconteceu prova-
velmente porque as pessoas fica-
ram mais tempo sem prevenção, 
mais tempo sem ir ao médico e 
deixaram de tomar medicamentos 
preventivos, o que pode ter con-
tribuído para o aumento de casos 
mais graves pós-pandemia.

Como as pessoas já voltaram 
a procurar atendimento médico, 
a Rede Brasil AVC está com nova 
campanha de orientação para que 
as pessoas aprendam a reconhecer 
os fatores de risco e a se prevenir. 
“E também para que saibam que o 
AVC tem tratamento e que, se acon-
tecer, o paciente tem que ir rápido 
a um hospital preparado para dar o 
atendimento adequado, porque isso 
salva vidas e diminui as sequelas do 
paciente.”

SAMU - Segundo Sheila, a sigla 
Samu, criada pela Liga de Estudan-
tes de Neurologia da Bahia, é eficaz 
para verificar se uma pessoa está so-

frendo um AVC. “Pede-se que o pa-
ciente dê um sorriso (S) e observa-
se se a boca fica torta; pede-se para 
elevar os braços e dar um abraço (A) 
e observa-se se um braço cai porque 
está mais fraco; pede-se para cantar 
uma música ou dizer uma mensa-
gem (M) para ver se a fala está en-
rolada. Uma vez identificados esses 
sinais, deve-se ligar urgente (U) para 
o 192, porque a cada 1 minuto são 
quase 2 milhões de neurônios que 
morrem se o AVC não for tratado”.

Na data de hoje, a conscientiza-
ção sobre a necessidade de iden-
tificação rápida dos sinais do pro-
blema e a prevenção ganham mais 
força na campanha realizada pela 
Rede Brasil AVC e a World Stroke 
Organization ( WSO, ou Organiza-
ção Mundial de AVC). As informa-
ções devem ser cada vez mais divul-
gadas, pois as mortes pela doença 
aumentam a cada ano: em 2020, 
foram 81.913 óbitos entre janeiro 
e 13 de outubro e, no ano passado, 
84.818.

Existem dois tipos de AVC: o is-
quêmico, que ocorre quando falta 
sangue em alguma área do cérebro 
e corresponde a 80% ou 85% dos 
casos; e o hemorrágico, quando 
um vaso arterial se rompe. O socor-
ro rápido evita o comprometimen-
to mais grave, que pode deixar se-

quelas permanentes, entre as quais 
redução de movimentos, perda de 
memória e prejuízo à fala, “além de 
diminuir de forma drástica o risco 
de morte”, afirmou a presidente da 
Rede Brasil AVC.

SINTOMAS - O acidente vascular 
cerebral acontece quando se obs-
truem ou se rompem vasos que le-
vam sangue ao cérebro, provocan-
do paralisia da área cerebral que 
ficou sem circulação sanguínea. 
A doença acomete mais homens e 
idosos acima de 65 anos de idade, 
mas mulheres, quando entram na 
menopausa, têm risco equivalente 
ao dos homens, destacou a neuro-
logista Sheila Martins. Os negros 
têm correm maior risco, devido à 
pressão alta não controlada. “Mas a 
maioria dos fatores pode ser identi-
ficada precocemente e tratada, por-
que 90% dos casos de AVC podem 
ser evitados.”

Entre os sintomas, estão fraque-
za ou formigamento na face, braço 
e perna, confusão mental, alteração 
na visão, no equilíbrio, na coorde-
nação e dor de cabeça súbita e in-
tensa. Os fatores que podem levar 
ao AVC são pressão alta, colesterol 
elevado, fumo, abuso de álcool, 
sedentarismo, obesidade, diabetes, 
arritmia cardíaca, depressão, ansie-
dade e alimentação inadequada.
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Prêmio Astros & Estrelas destacará os Melhores do 
Ano no próximo dia 18 de novembro 

A maioria decidiu ontem (30) quem deverá go-
vernar o país pelos próximos quatro anos. Decisão 
que deve ser respeitada, independente de ideolo-
gia e achismo. O estado democrático de direito ja-
mais poderá ser ameaçado, assim como a decisão 
da maioria, uma vez que a nossa República deve se-

guir intacta para o bem de todos. Missão importante 
será a do Congresso Nacional no sentido de fiscali-
zar e defender os interesses do povo, sem anarquia 
e baixaria. Como cidadão, fui às redes sociais me 
posicionar pelo que eu acreditava ser o melhor. 
Agora, passadas as eleições, vida que segue. fé em 

Deus por dias melhores para este povo guerreiro. 
O Brasil estará sempre acima de qualquer coisa. A 
luta ideológica deve continuar sempre, com demo-
cracia, ética e respeitando a Constituição. Chega 
de animosidade. Vivemos um ano já muito pesado, 
agora a vida precisa voltar ao normal. 

Muitos profissionais renomados, empresas e 
entidades confirmando presença na tradicional 
noite do Prêmio Astros & Estrelas 2022, que des-
tacará nomes de destaque do ano, no próximo 
dia 18 de novembro, na aconchegante cervejaria 

‘Gostei’, um dos melhores points do circuito vip 
do bairro Jardim São Luiz. Teremos uma apresen-
tação musical surpresa que deixada a festa ainda 
mais bonita, além da apresentação do Projeto Ro-
silda. A partir desta coluna publicaremos fotos e 

currículo dos agraciados do dia 18. Todos escolhi-
dos através de enquetes e pesquisas junto aos for-
madores de opinião da sociedade norte mineira. 
Podem aguardar mais uma grande promoção da 
coluna.

Ainda repercute o sucesso estrondoso do Baile dos Advogados 2022, que aconteceu na última semana em grande estilo no salão de festas da Ordem. Dr. Her-
bert Alcântara e sua diretoria recebeu os advogados montes-clarenses e parceiros com todas as honras merecidas. Confiram alguns flashes desta grande noite:
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‘Astros & Estrelas’ 2016, a noite das noites, dia 25 de novembro, no AC
A expectativa é grande para a noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, que destacará os ‘Melhores do Ano’, dia 25 de novembro, no salão nobre de festas do tradicional Automóvel Clube 

de Montes Claros. Sem dúvidas, essa será uma das festas mais prestigiadas e elegantes da boa sociedade montes-clarense. Estou cuidando pessoalmente de todos os detalhes dessa grandiosa 
noite de glamour. A talentosa cantora Lady Rose dará o tom musical da noite, com o melhor da música internacional, entre outros ritmos de alto ní�vel A DJ É� rika Luz tem feito um senhor sucesso 
em Minas e na Bahia. Dia 25 ela será uma das atrações de nossa festa. Podem aguardar uma festa belí�ssima, pois é assim que trabalhamos desde quando iniciamos nossa trajetória no colunismo 
social. 

Marcelo Pires ao lado de sua esposa Betânia Borém, aniversariante 
de ontem. Nossos votos de muitas alegrias, paz e saúde! Eles 
formam um dos casais mais queridos de nosso circuito vip (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

Dois queridos casais que sempre marcam presença nas 
promoções da coluna: o educador Cléber Lacerda com Kely Moura, 
competente diretora do Samu Macro Norte; o deputado campeão 
de votos em Minas, Paulo Guedes, e sua elegante Cynthia Alencar. 
Eles já confirmaram presença na noite de gala dos ‘Astros & 
Estrelas’, dia 25 de novembro, no AC (Foto: Jailson Alencar) 

Guiado Amaral e Júlia Barbosa, pais do grande líder ruralista 
OSMANI BARBOSA NETO, que hoje é uma das personalidades 
mais famosas do interior mineiro. Osmaninho sempre fala com 
muito orgulho de seus pais, afinal, ele herdou a leveza de sua 
mãe e a fortaleza de personalidade do pai. Uma família especial, 
merecedora de toda a admiração (Foto: Arquivo Pessoal) 

Este colunista, em promoção da coluna, com a odontologa 
Marinilza Mota e a educadora Nalbar Alves Rocha, duas amigas 
queridas que sempre marcam presença em nossas festas (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

A renomada psicóloga Leila Silveira e sua filha Maria Alice, em noite de festa da coluna e fotografadas por Jailson Alencar 

Em 2017, quando promovemos nossa ‘Ressaca de Carnaval’, 
no extinto Restaurante Parrila, meus amigos Geraldo Braga e 
Miriam Campos, amigos queridos que nos acompanham desde 
o início de nossa trajetória na reportagem social (Foto: Silvana 
Mameluque) 

Os empresários Arnaldo Mendes Teixeira e Tatiane Gonçalves Cruz 
com este colunista, sempre brindando a vida e a boa amizade. 
Eles serão um dos casais homenageados em nossa noite de gala 
dia 25 de novembro, no Automóvel Clube de Montes Claros (Foto: 
Arquivo Pessoal) 

FATOS&GENTE
RESERVAS DE MESAS – A partir da próxima se-

gunda-feira (7) estará aberto o mapa de mesas da 
noite de gala do ‘Prêmio Astros & Estrelas’ 2016, 
portanto, nossos seletos homenageados e amigos 
podem procurar Rosarinha e Martha Malveira para 
fazerem suas reservas de mesas, em horário co-
mercial, na secretaria do Automóvel Clube de Mon-
tes Claros. 

RÉVEILLON CASA BLANCA – Este ano aconte-
cerá cinematográfica festa de réveillon no salão de 
festas ‘Casa Blanca Lagoa Eventos’, na Lagoa do In-
terlagos. Trata-se de um dos mais aprazí�veis espa-
ços para eventos de Montes Claros. Devido ao show 
da virada que acontece todos os anos na Lagoa, a 
procura pela badalada festa do espaço é uma das 
opções mais procuradas, por isso mesmo a empre-
sária Vera Lúcia e seus filhos Wesley e Rodrigo já 
estão a todo vapor na mega organização. 

CARREATA DA VITÓRIA – O prefeito eleito em 
Montes Claros, Humberto Souto (PPS), realizou 
grande carreata pelos bairros da cidade, na última 
terça-feira (1), para agradecer os 123 mil votos que 
obteve no último domingo, tendo uma vitória folga-
da contra seu adversário. Mais uma vez, parabéns, 
Humberto, pela vitória! Parabéns ao povo de Mon-
tes Claros pela boa escola! 

MOVIMENTO NO COMÉRCIO – Passando pelo 
centro comercial de Montes Claros nota-se o cres-
cimento no movimento. Pelo visto, a população se 
sentindo mais segura, volta a consumir e já movi-
mentando o comércio. É�  uma alegria ver as coisas 
voltando ao normal, com o centro super movimen-
tado. 

NOVA EDITORA – A jornalista Vanessa Araújo 
deixará saudades na redação aqui do Jornal Gaze-
ta, onde fez um inteligente trabalho como editora. 
Agora, ela segue sua carreira na assessoria do Sin-
dicato Rural de Montes Claros. A partir dessa sema-
na, a experiente jornalista Selma Gonçalves assume 
a editoria chefe da redação. Seja bem-vinda! 

FINALIZANDO – Por hoje é só, mas, se Deus 
permitir, estaremos de volta no sábado, com uma 
coluna ainda mais informativa e com destaques de 
nossa boa sociedade. Fui... 
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Um dos mais jovens e competentes nomes da educação no Norte de 
Minas, Lucas Santos, que brilhou na gestão educacional privada 
conseguindo aplicar sua experiência e dinamismo também na 

rede pública de ensino da bela Botumirim será um de nossos ho-
menageados do próximo dia 18 de novembro em Montes Claros

Diretoria da OAB Moc com o secretário-geral da OAB/MG: Dr. 
Warlem Freire, Dra. Graciete Prioto, Dr. Sanders, Dr. Herbert, Dra. 

Maria Inês e Dr. Henrique Tondineli

E por falar de Herbert Alcântara, a linda Fernando de Noronha 
foi a escolhida para ser palco do casório do presidente da OAB 

com a bela Ana Juliana. Um grupo seleto de amigos acompanhou o 
enlace que marca uma nova fase na vida deste casal maravilhoso 

do circuito vip

Registramos a competência de nossa ex-editora e atualmente bri-
gando na assessoria de comunicação da OAB Montes Claros, Va-

nessa Araújo, um dos grandes nomes do jornalismo norte mineiro
Destacando nesta segunda-feira, a elegância singular do casal 

Newton Figueiredo e Elizena Pinto, grandes nomes da filantropia

Presidentes das Subseções do Norte de Minas prestigiaram o Baile 
da Advocacia da OAB Moc Dr. Sanders Alves e Dr. Henrique Tondineli seguem sendo braços 

fortes no apoio da gestão de Hebert Alcântara na OAB Montes 
Claros

Dr. Marcelo Bruno Castilho Fonseca é natural de Montes Claros, 
Fisioterapeuta Clínico Geral, Especializando em Ortipedia, Perito 

Judicial e Consultor em Segurança do Trabalho. Atende presen-
cialmente nesta cidade e presta serviços para todo o Brasil, atra-
vés de plataformas online. Ele tem se destacado ao realizar um 

trabalho sério e diferenciado, por isso foi escolhido para receber 
uma das mais importantes honrarias do interior de Minas no 

próximo dia 18 de novembro 

O mais inteligente e inovador engenheiro ambiental dos últimos 
tempos, Pedro Bicalho Maia, criador do projeto Zero Lixo, será 

outro homenageado de destaque, no próximo dia 18 de novembro

O Brasil escolhe, tá escolhido!

Baile dos Advogados 2022
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Procissão de São Judas arrasta 
multidão de fieis

Montes Claros compra R$ 673,89 mil em 
brinquedos pedagógicos para 2023

Asfalto da estrada de 
Ermidinha fica
R$ 480 mil mais cara

GIRLENO ALENCAR  

A procissão saiu das proximidades da Prefeitura de Montes Claros com destino à paroquia 

GIRLENO ALENCAR 

Milhares de fieis católicos par-
ticiparam da tradicional procissão 
de São Judas Tadeu, realizada sex-
ta-feira, quando se comemorou o 
dia do padroeiro. A saída ocorreu 
as 18h25 do estacionamento da 
Prefeitura, e depois subiu a ave-
nida João Luiz de Almeida e de-
pois a avenida São Judas Tadeu. 
A MCTrans  fechou todo trajeto, 
a procissão ocorreu de forma pre-
sencial depois de dois anos das 
atividades suspensas por conta 
da pandemia da Covid-19. O ato 
foi presidido pelo padre Brígido 
Lima. A procissão demorou uma 
hora com muitos fieis que traja-
vam roupas nas cores das vesti-

mentas do santo para pagar pro-
messa. Os homens carregavam o 
andor com a imagem do santo e 
as mulheres seguravam suas fitas.

Neste domingo foi celebrado 
o Dia Nacional da Juventude, ca-
rinhosamente apelidado de DNJ. 
Esse dia é dedicado às juventu-
des, não para que entendam que 
são o futuro da Igreja, mas que 
devem ser seu presente, assumin-
do a missão de mantê-la sempre 
jovem. Por isso, foi escolhido 
como tema ‘O verbo se fez carne 
( Jo 1,14)’.

A mística do Deus que vem 
ao encontro da humanidade é, 
ao lado da morte e ressurreição, 
um dos pilares da novidade cristã. 
Esse evento da encarnação tem 

sido fonte de reflexões de gran-
des nomes da Igreja. Santo Irineu, 
um bispo que viveu no século II, 
disse com acerto que o filho e 
o Espírito Santo constituem as 
duas mãos pelas quais o Pai nos 
toca, os braços com os quais Ele 
nos abraça e nos modela cada vez 
mais à sua imagem e semelhança.

O evento da encarnação se 
mostra, assim, o início de um 
abraço que se prolonga na Histó-
ria, mesmo para além da morte, 
ressurreição e ascensão de Jesus. 
Isso porque, como nos ensina a 
Igreja nos parágrafos iniciais da 
constituição conciliar Luz dos Po-
vos (LG), nós somos povo de Deus 
(Pai), corpo de Cristo, e templos 
do Espírito Santo (LG 2-4.7). As-

sim, em nossa realidade histórica, 
em que se misturam fragilidades e 
Graça durante a caminhada rumo 
à plenitude (LG 8.17), cada bati-
zado prolonga esse toque e abra-
ço sonhado pelo Pai.

No tocante a isso, as palavras 
do poema cuja autoria é atribuída à 
Santa Teresa d’ávila ganham, agora, 
um peso e concretude para nossos 
dias. Assim reza: Cristo não tem 
atualmente sobre a terra nenhum 
outro corpo senão o teu. Não tem 
outras mãos senão as tuas. Não tem 
outros pés senão os teus. Tu és os 
olhos com os quais a compaixão de 
Cristo deve olhar o mundo. Tu és 
os pés com os quais Ele deve ir fa-
zendo o bem. Tu és as mãos com os 
quais Ele deve abençoar os homens 

de hoje.
Poderíamos nos perguntar para 

onde o Senhor nos chama a ser 
esse prolongamento histórico de 
sua presença. Talvez o próprio tex-
to bíblico do mês missionário nos 
dê uma pista: não há fronteiras. A 
missão não conhece limites de lín-
gua, credo ou etnia. O abraço amo-
roso do Pai quer alcançar a todos, 
e transformar todas as estruturas. 
Sabiamente, o Papa francisco diz 
que o Senhor nos convida a levar, 
sem medo e em toda oportunida-
de, o anúncio da Boa Notícia. Nos 
estudos, nos esportes, no traba-
lho, nas saídas com amigos, num 
voluntariado ou mesmo enquanto 
caminha de volta para casa. Cada 
momento e lugar é um chamado 

para partilhar a alegria do Evan-
gelho.

O Senhor da História quer se 
fazer presente nela, prolongando 
seu amor em abraço, e precisa de 
nós para fazê-lo. Todos são cha-
mados a testemunhar este abraço 
acolhedor, mas são, sobretudo, os 
jovens os que devem primeirear 
nessa missão. As palavras do Santo 
Padre na encíclica Cristo vive bem 
concluem esse texto: é assim que 
o Senhor se vai aproximando de 
todos; e pensou em vós, jovens, 
como seus instrumentos para irra-
diar luz e esperança, porque quer 
contar com a vossa coragem, fres-
cor e entusiasmo (ChV 177). Seja-
mos, pois, a carne desse abraço de 
Deus em toda a criação.

A Secretaria Municipal de Edu-
cação comprou R$ 673.895,00 em 
brinquedos recreativos, educativos 
e pedagógicos para os 12 mil alunos 
do ensino infantil das 42 unidades 
escolares da cidade. O processo: 
621/2022 – modalidade: inexigibi-
lidade de licitação n°. 167/2022– 
teve como objeto a adesão à ata 
de registro de preços do pregão n° 
061/2022. A secretaria Rejane Velo-
so explica que a compra ocorreu 
agora, mas o material será usado no 
ano letivo de 2023.

A Secretaria Municipal de Edu-
cação, em parceria com o Instituto 
Paramitas e o Programa Multi Edu-
ca, capacita educadores públicos 
municipais para as boas práticas no 
uso dos tablets educacionais

fruto da parceria entre a Secreta-
ria Municipal de Educação, o Insti-
tuto Paramitas e o Programa MULTI-
duca, aconteceu entre os 

dias 8 e 14 de setembro de 2022 
evento de formação e capacitação 
para os educadores públicos muni-
cipais, com a temática de boas práti-
cas no uso dos tablets educacionais.

A live inaugural do evento ocor-
reu no dia 8 de setembro, sendo 
transmitida pela plataforma YouTu-

be, e tendo contado com mais de 
1600 espectadores ao vivo, sob o 
título “Plano de ação do processo 
formativo dos educadores do Siste-
ma Municipal de Ensino de Montes 
Claros” (o vídeo foi gravado e está 
disponível pelo link https://www.
youtube.com/watch?v=fuxtEES-
rkt8).

As capacitações aconteceram 
presencialmente e envolveram os 
diretores escolares, equipe técnica 
da Secretaria Municipal de Educa-
ção, supervisores, monitores de 
informática e representantes de 
professores das escolas, tendo a 
participação de mais de 300 edu-
cadores, presencialmente, nos três 
dias de formação.

A aquisição de 21 mil tablets pela 
Prefeitura Municipal de Montes Cla-
ros para destinação aos estudantes 
e educadores do Sistema Municipal 
de Ensino de Montes Claros visa ao 
desenvolvimento acadêmico dos 
alunos através da facilitação do uso 
de ferramentas como pesquisas, 
videoaulas, leituras de ebooks, pre-
paração para o Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (SAEB), partici-
pação do Monitoramento da Apren-
dizagem e Intervenção Pedagógica, 

dentre outros.
O uso dos tablets favorece os 

professores na criação de novas 
estratégias metodológicas, diversi-
ficação de atividades, dinamização 
de aulas, pesquisas, capacitação, 
aprimoramento de boas práticas 
educativas, planejamentos, contro-
le e acompanhamento da frequ-
ência e desempenho escolar dos 
estudantes.

Assim, também favorece super-
visores e diretores na condução 
de ações didático-pedagógicas, 
monitoramento da aprendizagem 
dos estudantes, planejamento de 
estratégias educacionais, controle 
e acompanhamento do desempe-
nho acadêmico e execução de aulas 
pelos professores, bem como o su-
porte e apoio dos monitores de in-
formática nas instruções de melhor 
uso do equipamento e assistência 
aos educadores e alunos.

Para o coordenador de Tecno-
logia da Informação da Secretaria 
de Educação, Sérgio Caetano Maia, 
“A aquisição dos tablets é uma no-
vidade para educadores e estudan-
tes que precisam entender como 
aliar o equipamento às suas aulas 
e estudos podendo vivenciar uma 

experiência de educação completa 
com aulas híbridas atrativas, com 
mais autonomia, criatividade e di-
namismo”. Para a Secretária Muni-
cipal de Educação, Rejane Veloso 
Rodrigues. “Este é um legado desta 
administração, tendo em vista as 
diferentes possibilidades de ensino 
e estudo por meio das ferramentas 
midiáticas”, destacou a secretária.

Para a diretora técnico-peda-
gógica da Secretaria de Educação, 
Elisângela Mesquita Silva. “Os dias 
de capacitação pela equipe MULTI-
duca e Instituto Paramitas propor-
cionaram aos participantes entrete-
nimento, conhecimento, pesquisa 
e aplicação de boas práticas no uso 
do tablets”. A diretora orienta: “Os 
tablets são equipamentos de uso 

individual e coletivo, de modo que 
no final ano letivo, os estudantes 
deverão devolvê-los para que os 
colegas do ano seguinte possam 
utilizá-los. Os professores deverão 
incorporar o uso dos tablets em sua 
rotina diária de aulas para melhor 
usufruir das ferramentas educativas 
e orientar pais e estudantes ao uso 
adequado do equipamento”. (GA)

A Secretaria Municipal de 
Agricultura reajustou em R$ 
480.726,77 o valor da obra de pa-
vimentação da estrada rural que 
liga o distrito de Ermidinha com 
a BR-135. O contrato original era 
de 

R$ 3.360.253,23 e passa a vigo-
rar para R$ 3.840.980,99; o pro-
cesso: 0740/2021 – modalidade: 
concorrência pública n°.049/2021 

para execução de obras da via 
Ermidinha - pavimentação de es-
tradas para escoamento da pro-
dução, trecho entre BR-135 e Er-
midinha do programa municipal 
de mobilidade rural, com forneci-
mento de materiais, na área rural 
do município de Montes Claros 
foi assinado com a Tecnopav En-
genharia e teve o  primeiro termo 
de aditamento onde repactuam-

se as planilhas orçamentárias 
contratuais acostadas aos autos 
de acordo com os demonstrati-
vos apresentados, acrescendo-se 
ao valor global, previsto na cláu-
sula quarta do contrato original, a 
quantia de R$ 480.726,77. Tal valor 
corresponde a 14,31% do valor ori-
ginalmente contratado. Com este 
acréscimo o valor do contrato passa 
a vigorar em R$3.840.980,99. (GA)

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

Grávida é agredida, 
reage, e agressor 
morre com golpe 
de instrumento 
perfurante 

Homem é assassinado 
depois de discussão em 
bar, na cidade de Janaúba

BR-135 | Caminhoneiro 
fica ferido após bater em 
carreta, em Bocaiuva

TAIOBEIRAS | Dois homens são 
presos por tráfico de drogas 
durante operação 

Corpo de idosa é encontrado em rio 
mineiro 

Na zona rural de Montes Claros, 
uma grávida, de 39 anos, foi detida 
suspeita de matar o marido com 
golpe de canivete. A polícia foi acio-
nada por familiares na manhã do 
último sábado (29) e encontrou o 
corpo do homem em uma cama na 
casa onde eles moravam. Confor-
me a PM, no primeiro momento, a 
mulher contou que o marido havia 
chegado em casa machucado, mas 
posteriormente confessou o crime.

A gestante disse aos policiais 
que foi agredida com socos no 
rosto e na barriga durante uma 
discussão. Para se defender, a mu-
lher afirmou que se armou com um 
canivete e deu um único golpe que 
atingiu o peito da vítima. Ainda de 
acordo com a PM, a mulher relatou 
que as agressões ocorreram duran-
te a noite de sexta e o homem se 
recusou a ir para o hospital. Em 
seguida, depois de se acalmarem, 

os dois foram dormir cada um em 
uma cama. Ao acordar, na manhã de 
sábado, ela percebeu que o marido 
estava morto.

A mulher contou aos policiais 
que foi agredida outras vezes e já 
havia registrado boletins de ocor-
rência. A perícia foi acionada e libe-
rou o corpo para o Instituto Médico 
Legal. A mulher foi conduzida à 
delegacia e o caso deve ser investi-
gado pela Polícia Civil.

Na noite do último sábado 
(29), um homem, de 57 anos, 
foi assassinado no bairro Isaias 
Pereira, em Janaúba. Conforme a 
Polícia Militar, uma testemunha 
contou que o homem teria discu-

tido com o suspeito em um bar. 
Em seguida, ele deixou o local e 
foi seguido até chegar em casa, 
onde foi agredido com golpes de 
um instrumento perfurocortante.

A perícia foi acionada e cons-

tatou que a vítima possuía lesões 
no tórax e na axila. A polícia fez 
buscas, mas o suspeito do crime 
não foi localizado. A motivação 
do homicídio deve ser investigada 
pela Polícia Civil.

Na manhã de sábado (29), um 
caminhoneiro, de 23 anos, ficou fe-
rido em um acidente na BR-135, em 
Bocaiuva. De acordo com o Corpo 
de Bombeiros, ele bateu na lateral 
de uma carreta na altura do KM-
412. Conforme o Samu, o condutor 

relatou que o acidente ocorreu de-
pois que o veículo apresentou uma 
falha mecânica. Ele ficou retido 
na cabine e recebeu os primeiros 
atendimentos do Samu e bombei-
ros no local do acidente. Em segui-
da, foi levado para o hospital de 

Bocaiuva com fraturas. O motoris-
ta da carreta não se feriu.

A concessionária que adminis-
tra a via informou que o trânsito 
na rodovia ficou parcialmente in-
terditado e foi liberado no início 
da tarde.

Em Taiobeiras, no Norte de Minas, dois 
indivíduos, de 20 e 25 anos, foram presos 
por tráfico de drogas durante uma opera-
ção da PM. As ocorrências foram registra-
das na noite desta sexta e na madrugada 
deste sábado nos bairros Planalto e Vila 
formosa. O suspeito, de 20 anos, foi abor-

dado pelos policiais no bairro Planalto. 
Com ele, os militares encontraram 19 pa-
pelotes de cocaína, quatro pinos da mesma 
droga e 18 buchas de maconha.

Horas depois, a PM abordou o outro 
suspeito na Vila formosa ao verificarem 
uma denúncia perto de uma lanchonete. 

Ao perceber a presença dos policiais, o ra-
paz fugiu do local e houve perseguição. Se-
gundo a PM, ele foi contido no Centro e fo-
ram encontrados 18 papelotes de cocaína. 
O suspeito já tinha passagem por roubo, 
dano e ameaça. Os dois foram conduzidos 
à delegacia de Polícia Civil.

No último sábado (29), o corpo de uma idosa foi encontrado no 
do Rio Picão entre os municípios de Morro da Garça e felixlândia. 
A Polícia Civil fez buscas no local depois que um pescador achou 
nas proximidades documentos de uma idosa, de 80 anos, que estava 
desaparecida desde o dia 4 de setembro. Ela havia saído de Itabi-
ra (MG) para participar dos festejos da Oitava de São Geraldo em 

Curvelo.
Segundo a PC, inicialmente não há indícios de violência e a sus-

peita é de que a vítima tenha se desequilibrado e caído no rio.
O corpo estava em estado de decomposição e a Polícia Civil infor-

mou que “fará exames laboratoriais e demais levantamentos investi-
gativos para completa identificação”.
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Fisioterapeuta pélvica fala sobre o 
Outubro Rosa

“Dormir de 7 a 9 horas é necessário para 
uma boa saúde cardíaca”, afirma pesquisa 

Recapeamento é realizado na região 
central de Montes Claros 
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JOYCE ALMEIDA

A campanha do Outubro Rosa, 
que visa orientar e alertar as mulhe-
res sobre o câncer de mama e sua 
prevenção, também teve o objetivo 
de mostrar para as pessoas o que o 
Ministério da Saúde diz a respeito. A 
sociedade brasileira de mastologia, 
área especializada no estudo, pre-
venção, diagnóstico, tratamento e 
reabilitação das doenças mamárias, 
também fala que a melhor conduta 
é se atentar aos sinais do corpo e se 
tocar regularmente para conseguir 
um diagnóstico precoce e iniciar o 
tratamento o quanto antes.

A Drª. Maynim Durães é fisiote-
rapeuta pélvica e explica o quanto 
a fisioterapia pode influenciar po-
sitivamente durante o tratamento 
do câncer. “O fisioterapeuta deve 
ser procurado imediatamente pelo 
paciente, pois através desse acom-
panhamento é possível realizar uma 
preparação adequada para o pré e 
um pós-operatório. Essa ação im-
pacta diretamente na recuperação e 
impede disfunções que são próprias 
da cirurgia, ou da quimioterapia e 
da radioterapia, como: limitação de 
movimento; enjoos e náuseas, que 
é tratado de uma forma não medi-
camentosa; parestesia, que são for-
migamentos nas extremidades; dor; 
fibrose; linfedema, que é quando 

o braço incha. E com esses acom-
panhamentos fisioterapêuticos, a 
probabilidade de não acontecer es-
sas complicações é muito grande”, 
esclarece a especialista que afirma 
existir várias as atuações do fisiote-
rapeuta no tratamento do câncer, 
em especial no câncer de mama. 

Segundo a doutora, nem todas 
as mulheres que estão com o câncer 
apresentam os sintomas da doença, 
o que ressalta ainda mais a necessi-
dade de conhecer o próprio corpo, 
além de consultar um médico regu-
larmente. A mulher deve também 
se atentar aos sinais que surgem no 
corpo, que inclusive podem variar. 
A fisioterapeuta informa os sinais 
que são mais recorrentes nos casos 
da enfermidade. “Os principais sin-
tomas são: inchaço de toda ou parte 
de uma mama (mesmo que não se 
sinta um nódulo); nódulo único en-
durecido; também acontece a irrita-
ção ou abaulamento de uma parte 
da mama; a paciente pode ter dores 
na mama ou mamilo; inversão do 
mamilo; eritema (vermelhidão) na 
pele; edema (inchaço) da pele; es-
pessamento ou retração da pele ou 
do mamilo; bem como as secreções 
sanguinolentas ou serosa pelos ma-
milos e linfonodos - que aumentam 
de tamanho”, explica.

A pandemia, assim como em 
muitas áreas da saúde, dificultou 

o diagnóstico do câncer de mama, 
principalmente porque as pessoas 
não podiam estar saindo de casa 
e ir até um médico, fazer exames 
que indicasse o problema. “Nós 
sabemos que o autoexame é feito 
em casa, e ele só detecta o nódu-
lo quando já está com um estágio 
avançado”. De acordo com a médi-
ca, os riscos de desenvolver essa do-
ença são bastante influenciados por 
fatores genéticos, mas que cerca 
de 30% desses tumores podem ser 
evitados com hábitos de vida saudá-
veis. “Praticar exercício físico é es-
sencial para a prevenção do câncer 
de mama e outras doenças, como 
pressão alta, diabetes, depressão, 
doenças cardíacas, entre outras. Se-
gundo a OMS, o Brasil está entre os 
países mais sedentários do mundo, 
o que é alarmante”. Para ela, uma 
medida que pode ajudar a vencer o 
sedentarismo, é praticar o pilates, 
que irá trabalhar a força, o equilí-
brio, a coordenação e a flexibilida-
de da mulher.

A Drª. Maynim conta ainda que o 
câncer de mama também pode im-
pactar a vida sexual da mulher, pois 
o tratamento acaba diminuindo o 
seu desejo sexual. Isso acontece 
porque um dos efeitos colaterais 
dos medicamentos usados no tra-
tamento é a alteração das taxas de 
alguns hormônios. Esse processo 

pode causar a depressão e abalar 
a autoestima, afetando também a 
libido e o relacionamento com par-
ceiro.

“A diminuição das taxas dos 
hormônios, como o estrogênio, a 
progesterona e a testosterona, faz 
com que a mulher perca considera-
velmente o desejo sexual. quando 
é o caso, durante o tratamento, é 
aconselhável diminuir a importân-
cia do orgasmo e focar no prazer 
do beijo e do toque, por exemplo. 
Seja como for, é fundamental que o 
parceiro demonstre apoio e com-
preensão e entenda o novo ritmo 
da mulher”, explica e ainda acon-
selha que uma fisioterapia pélvica 
seja procurada para orientações e 
tratamentos nessas situações. 

A especialista finaliza explican-
do sobre o tratamento da doença. 
O prognóstico do câncer de mama 
depende da extensão da doença 
(estadiamento), assim como das 
características do tumor. “quando 
a doença é diagnosticada no início, 
o tratamento tem maior potencial 
curativo. quando há evidências de 
metástases, o tratamento tem por 
objetivos principais, prolongar a 
sobrevida e melhorar a qualidade 
de vida da mulher”. As modalidades 
de tratamento do câncer de mama 
podem ser divididas em dois proce-
dimentos: o tratamento local, que 

é realizada cirurgia e radioterapia, 
além da reconstrução mamária; e o 
tratamento sistêmico que ocorre a 

quimioterapia, a hormonioterapia 
e terapia biológica. (Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)

Dormir é um processo vital para 
a saúde do ser humano. Através de 
uma longa noite de sono bem dor-
mida, o corpo consegue descansar 
e recarregar as energias consumi-
das durante as atividades diárias 
que são realizadas. Todos os dias, as 
pessoas vivem em uma rotina cada 
vez mais frenética que ocupa mui-
to tempo do dia. Com isso, coisas 
como, se alimentar adequadamen-
te, praticar atividade física, e não 
menos importante, descansar, aca-
bam ficando em último plano. 

Conforme pesquisa realizada 
nos Estados Unidos, pela Ameri-
can Heart Associaton, a duração 
do sono é vital, sendo incluída na 
“Life’s Essential 8”, lista de verifi-
cação de saúde cardiovascular da 
organização, traduzida como Os 
Oito Essenciais da Vida. A lista é 

composta por: parar de fumar; re-
duzir o açúcar no sangue; permane-
cer ativo comer melhor; controlar o 
peso; controlar a pressão arterial; 
controlar o colesterol e ter um sono 
saudável.

A Organização Mundial da Saú-
de indicou que cerca de 18 milhões 
de pessoas morrem por ano devi-
do o desenvolvimento de doenças 
cardíacas, sendo a maior causa de 
óbitos no mundo. De acordo com 
um estudo feito por pesquisadores 
da Universidade de Saúde Pública 
de Columbia, nos EUA, a maioria 
dos americanos possuem hábitos 
noturnos bastante ruins. Apro-
ximadamente 30% das pessoas 
acompanhadas pela pesquisa não 
dormiam mais de seis horas por 
noite, e 65% menos sete horas. Essa 
parcela é alarmante, pois, segundo 

orientações do Centro de Controle 
e Prevenção de Doenças americano, 
o recomendado é que, uma pessoa 
adulta, durma de sete a nove horas 
por noite, para prevenir a ocorrên-
cia de problemas de saúde. 

Embora a pesquisa tenha sido 
realizada nos Estados Unidos, no 
Brasil, a realidade não é muito dife-
rente, pois, anualmente, quase 400 
mil pessoas morrem por doenças 
cardiovasculares. De acordo com 
os dados da pesquisa, as pessoas 
que dormem menos do que o ide-
al, também são mais sensíveis a ter 
problemas como: ter muito sono 
durante o dia; apnéia do sono; 
além de maiores chances de desen-
volver obesidade, diabetes do tipo 
2; pressão alta e ter insônia. ( JOYCE 
ALMEIDA - Sob supervisão de Stênio 
Aguiar)

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando o recapeamento 
de importantes ruas e avenidas da 
cidade, com objetivo de melhorar 
a mobilidade urbana, dando mais 
segurança para condutores e pe-
destres. Os serviços estão sendo 
realizados atualmente na rua En-
genheiro João Antônio Pimenta, 
no centro, e começarão, em bre-
ve, na rua Belo Horizonte, tam-
bém na região central. 

O recapeamento é a retirada 
do asfalto antigo, danificado pelo 
tempo, e sua substituição por uma 
nova capa asfáltica. No momento, 
as obras na Antônio Pimenta estão 
na fase da fresagem (retirada do 
asfalto velho). 
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Candoca desconfia da acusação contra o Coronel e se preocupa com a raiva que José 
tem da família Tertúlio. Jessilaine se lamenta para Aleluia por não conseguir enfrentar Sabá 
Bodó. Maruan desiste de contar a verdade para Labibe. Vanclei descobre que Adamastor 
está na casa de Timbó. Xaviera dorme na rua e tem sua mala roubada a mando de Vanclei. 
Labibe e Maruan passam a noite juntos. Vanclei tenta convencer Xaviera a se unir a ele. 
Deodora vê Latifa no quarto de Maruan e faz insinuações sobre os dois. Xaviera recebe 

esmola na rua. Zahym estranha o comportamento de Latifa. 

Danilo estranha quando Martha fala sobre a presidência da SG durante o evento. 
Leonardo reassume a presidência, e Danilo reage contrariado. ítalo chega ao local 
do evento, e Pat e Moa não conseguem falar com ele. Clarice faz aparição triunfal no 
evento. Com sua imagem projetada no telão, ela interrompe o discurso de Leonardo 
e, em seguida, surpreende todos ao surgir no evento. Clarice sobe ao palco e discursa 
para os convidados. Leonardo, Danilo e Regina incrédulos. Martha, Jonathan e Luana, 
cúmplices, se emocionam. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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PARTIDOALTO

Nitrogênio
(símbolo)

Status 
trabalhis-
ta do PIS

(?) Paz,
capital

boliviana

Tio de
Huguinho,
Zezinho e
Luizinho

Secreção
hepática 

auxiliar da
digestão

Monta-
nhas (?), 
cordilhei-
ra (EUA)

Elemento 
decorativo

Infantil
(abrev.)

Queima-
dura, em

inglês

Átomo
reduzido
na água
destilada

River (?),
antigo jo-
go de vi-
deogame

Ácido
nucleico

dos
retrovírus

Lya Luft,
escritora
brasileira

Gênero 
de rodas
de samba

Cidade do
interior 

fluminense
(?) Sam:
os EUA

O líquido
que evapo-

ra facil-
mente

Significado
do "C",
em CPF

Ilha, em
francês

(?) Doha, debate 
da OMC

Solvente que reduz a
viscosidade de tintas

Efeito do exercício 
no tecido muscular

(?) Madrid, time de
Karim Benzema 

Batida policial para
orientar motoristas

Interjeição
de repulsa
Comando

(fig.)
Mr. (?),
cantor 
de funk
Perfume

Senhora
(abrev.)

Reflexões
sonoras

Exame
cardíaco

(red.)
Meio

O status 
de Piquet 

na F1 
Dureza

Delata
(gíria)

Cosseno
(símbolo)

Fama, em
inglês

Criada da
nobreza

Sem
número
(abrev.)

Barulho

Edgar
Degas,
pintor 

Choro de
Jacob do
Bandolim
e letra de
Hermínio
Bello de
Carvalho

3/île. 4/burn — fame — raid. 5/tíner. 6/donald — rodada. 8/rochosas. 14/blitz educativa.

Guerra deixa claro que não quer que o passado de Ari interfira na relação do rapaz 
com Chiara. Chiara reclama com Guerra por ele evitar de falar de sua mãe. Dante pede 
para Gil avisar a Ari que Brisa foi encontrada. Oto liga para Vandami para saber de Brisa. 
Guida comenta com Inácia que acha que Leonor a está punindo. Gil não conta a Ari que 
Brisa foi encontrada. Chiara avisa Cidália de que irá procurar Moretti para saber sobre sua 
mãe. Tonho fica encantado com o quarto que Guerra montou para ele. 

Joana assume para Sérgio que ficou com ciúme da Rosane, colega do RH da empresa. 
Joana decide que não é a hora de eles morarem juntos. Mário mostra para Luigi que fez 
um roteiro de viagem em família. Joana reúne as crianças na sala e pede compreensão, 
alegando que vai dar um tempo novamente com o pai dos meninos. Mário fica extrema-
mente arrasado. Celeste pega carona com André. Raquel e Brenda estranham a atitude. 
Mario tem febre de 39°C. Luigi cuida do irmão. Poliana conversa com Éric para tentar 

resolver o relacionamento. Éric fala para Poliana que o furto da caneta do João foi uma brincadeira e que o rival deveria 
cuidar melhor das coisas dele. Éric afirma a Poliana que ela armou toda a confusão.

 Tobias pede para falar com Setur pois só ele pode ajudá-lo. Na tenda de Calebe, 
ele reúne a família para dar boas-vindas aos estrangeiros. Josué diz a todos na tenda 
de reunião que a aliança de Deus com o povo foi mais uma vez confirmada com 
vitória sobre as muralhas de Jericó. Arauto começa a conversar com Rafi e diz que ali 
naquele lugar não precisa fazer nada para ser punido. Tiléia fica preocupada com a 
demora de Rafi. Tobias pede para Setur uma máscara de ferro para coprir as cicatri-

zes. Setur sugere uma máscara de couro. Tiléia e Kira saem pelas ruas à procura de Rafi. Elas entram na hospedaria 
de Zaira e perguntam sobre o vendedor de cesto.

Paulo Gustavo ganha mensagem 
emocionante do viúvo, Thales Bretas, no 
dia dos seus 44 anos

Filha recém-nascida de Virgínia Fonseca é 
ofendida na web e influenciadora rasga o 
verbo!

Paulo Gustavo faria 44 anos neste 
domingo (30). Thales Bretas, viúvo 
do ator, prestou uma homenagem 
ao artista e pai de seus filhos: ‘Hoje 
é aniversário da pessoa mais impor-
tante da minha vida, que me deu a 
família que eu tanto sonhava! Infeliz-
mente, nesse ano não vamos poder 
comemorar como amávamos’

Paulo Gustavo completaria 44 
anos neste domingo (30) e Thales 
Bretas , viúvo do humorista, não 
deixou a data passar em branco. O 
médico compartilhou foto ao lado 
do ator e dos filhos, Romeu e Gael, 
de 3 anos, para homenagear o artista. 
Paulo morreu em maio de 2021 aos 
42 anos depois de quase dois meses 
internado por complicações da Co-
vid-19.

“Hoje é aniversário da pessoa 
mais importante da minha vida, 

que me deu a família que eu tanto 
sonhava! Infelizmente, nesse ano 
não vamos poder comemorar como 
amávamos”, iniciou o médico e na-
morado do cantor Silva. Em sua pos-
tagem, Thales ainda fez uma menção 
ao segundo turno das eleições, que 
atraiu uma série de famosos para as 
urnas, alguns deles acompanhados 
dos filhos.

“Mas, simbolicamente, hoje é um 
dia muito importante pro Brasil. Te-
mos a chance de mudar nosso presi-
dente, e tentar fazer diferente. Votar 
por um país mais amoroso, com mais 
compaixão pelas diferenças (que são 
tão grandes aqui), que tenha mais 
cuidado com a nossa saúde e nossa 
educação”, pediu.

“O que aconteceu infelizmente 
não conseguimos mudar, mas o que 
virá pela frente é responsabilidade 

nossa, de cada um e do coletivo. Por 
isso, hoje, pelo Paulo, pelos meus 
filhos e pelo Brasil, voto no Lula 13 
com esperança de um futuro melhor. 
E espero conseguir comemorar isso! 
Ter motivos de novo para comemo-
rar, nesse dia de hoje e depois de 
tudo que passamos, será muito im-
portante, pois dias melhores hão de 
vir!”, acreditou.

PAULO GUSTAVO GANHOU HO-
MENAGEM DE TATá WERNECK

Além do viúvo, o ator foi home-
nageado por amigos. Tatá Werneck 
fez coro com Thales: “Hoje seria ani-
versário do Paulo Gustavo. Dia sim-
bólico pra mudar esse país”. Monica 
Martelli também lembrou da coinci-
dência de datas. “Hoje seria aniver-
sário do Paulo. Hoje seria um dia de 
festa! Hoje meu voto também é por 
ele”, iniciou.

PROGRAMAçãO DA SEMANA 

As Aventuras de Tadeo e 
a Tábua de Esmeralda

89min - Animação 

Adão Negro
125min - Ação

Convite Maldito
105min - Terror

Sorria
115min - Terror 16

Halloween Ends
111min - Terror

No Twitter, vários internautas afir-
maram que Maria flor, nascida há sete 
dias, era feia. A influenciadora revelou 
que Zé felipe ficou nervoso com a si-
tuação

Virgínia fonseca usou seus Stories 
para se manifestar após mensagens 
circularem nas redes sociais chamando 
Maria flor de feia. As postagens foram 
feitas no Twitter depois que a influen-
ciadora postou uma foto do ensaio 
reborn da recém-nascida. Ao lado do 
marido, ela reagiu às falas: “Zé felipe tá 
p* da vida com a mulher que falou que 
a Maria é feia”.

Em seguida, ela afirmou também 
ter ficado triste com o acontecido. 
“Não vou mentir: também fiquei bra-
va na hora, mas já passou a raiva. Eu 
entendi que uma pessoa pra fazer um 
comentário desse tem que ser muito 
mal-amada”, continuou Virgínia, que 

se explicou após ficar um tempo “su-
mida” das redes sociais.

“Não vou ficar com raiva. Eu tenho 
dó e eu odeio esse sentimento. Eu não 
gosto de sentir dó de ninguém. Então 
eu vou abstrair, vou esquecer esse post 
dela e pronto. Mas Zé felipe está pos-
sesso”, revelou.

Na legenda do vídeo, Virgínia ainda 
escreveu: “Lembrando que ninguém 
é obrigado a achar ninguém bonito, 
mas, na minha cabeça, um ser humano 
normal não faz um comentário desse 
de um recém-nascido, não... Só uma 
pessoa mal-amada mesmo”.

VIRGíNIA DIVIDE A WEB APÓS 
ATITUDE MENOS DE 48H APÓS NAS-
CIMENTO DA fILHA

Maria flor veio ao mundo na ma-
drugada do dia 22. Após compartilhar 

as primeiras horas da menina e o en-
contro dela com Maria Alice com seus 
seguidores, Virgínia anunciou que ti-
nha uma novidade. No fim da noite do 
domingo (23), a influenciadora lançou 
sua marca de cosméticos infantis, a Ma-
ria’s Baby.

“Já chorei, já sorri, já me deu em-
brulhos no estômago ( kkkk ), não sei 
explicar direito, mas parece que tudo 
que fazemos para nossos filhos têm um 
peso muito maior, e essa MARCA é de-
las e para elas!!”, continuou.

No Twitter, alguns internautas 
criticaram a famosa. “Misericórdia, a 
criança a mal nasceu e a Virgínia já tá 
fazendo dinheiro em cima das filhas”, 
escreveu uma. “Surreal como o povo 
aproveita qualquer momento para 
ganhar dinheiro. Virgínia tá cheia de 
pontos, acabou de parir e tá fazendo 
propaganda de produto. Misericórdia”, 
comentou outra.
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Fifa: Cruzeiro inscreve atleta com janela 
fechada por regra de maternidade

Com título do Flamengo, Atlético tem 73,8% de 
chance de ir a Libertadores

Zárate exalta América e revela mudança de 
mentalidade com Mancini

O Cruzeiro conseguiu algo até 
então inédito com a transferência 
internacional da atleta fernanda 
Vieira Baptista, mais conhecida 
como “Tipa”. Mesmo com a janela 
fechada, o clube celeste inscreveu a 
atleta graças a uma regra da fifa da 
licença maternidade.

O Regulamento de Status e 
Transferência de Atletas diz que 
uma atleta do futebol feminino 
pode ser registrada em qualquer 
período caso substitua outra joga-
dora em licença maternidade. 

O recurso foi aplicado em estra-
tégias conjuntas da Diretoria de fu-
tebol feminino e Diretoria Jurídica 
/ Registro do Cruzeiro, uma vez que 
a atleta Pâmela faria, de 33 anos, 
está em licença maternidade após 
dar luz à menina Sarah, em agosto 
deste ano.

Liderado pelos advogados do 
clube Marcos Lima e João Pedro 
Castro, além da coordenadora Bár-
bara fonseca e da diretora Kin Sai-

to, todo o processo de aplicação de 
documentos foi realizado junto à 
área Players’ Status, Legal and Com-
pliance da fIfA.  

“A atleta estava sendo mapeada 
pelo clube há alguns meses por 
atuar em uma posição carente para 
o atual elenco. As tratativas com o 
famalicão, infelizmente, só se con-
cretizaram após o fechamento da 
janela e foi o momento de contar 
com o apoio massivo do Departa-
mento Jurídico para alinhar as pos-
sibilidades. Sabíamos dos riscos de 
não ser aprovado pela fIfA por ser 
um movimento pioneiro, e fomos 
descobrindo em cada etapa quais 
documentos e argumentos precisa-
ríamos para concretizar a operação. 
Vale dizer quão importante também 
foi cumprir todos os nossos com-
promissos com a Pâmela, atleta 
em licença maternidade”, explicou 
Bárbara fonseca, coordenadora 
técnica e administrativa do futebol 
feminino Cruzeiro SAf. 

 “quando iniciamos o processo 
de contratação da atleta Tipa, já 
sabíamos da exceção proposta pela 
fIfA em seu RSTP. Contudo, como 
não havia precedentes legais em ca-
sos semelhantes entendíamos que 
seria necessário iniciar um proces-
so muito bem elaborado e inédito 
para contarmos com a atleta o mais 
rápido possível. Depois de todo o 
processo legal, quando recebemos 
a notificação da fIfA autorizando a 
transferência da atleta, ficamos mui-
to felizes por contribuir com um 
passo significativo para a história 
do futebol feminino”, afirmou João 
Pedro Castro, membro do Departa-
mento Jurídico do Cruzeiro. 

Natural de São Paulo, Tipa tem 
28 anos e estava há duas tempo-
radas atuando no famalicão, de 
Portugal, e foi anunciada no clube 
celeste em setembro deste ano, 
embora a janela de transferências 
intercontinentais estivesse fechada. 
(Superesportes)

O título do flamengo na Copa 
Libertadores, conquistada nesse 
sábado, aumentou as possibilida-
des do Atlético ir para a competi-
ção continental no próximo ano. 
Agora, o Campeonato Brasileiro 
terá G8, com os seis primeiros 
garantidos na fase de grupos do 

torneio.
De acordo com o Departa-

mento de Matemática da UfMG, 
o Atlético tem 73,8% de chance 
de disputar a próxima Copa Li-
bertadores (antes do título do 
flamengo, a probabilidade era de 
55,1%). Atualmente, o Galo está 

na sétima posição, com 51 pon-
tos, três a mais que o fortaleza, 
primeira equipe fora do G8 - res-
tam 12 pontos em disputa.

De acordo com os dados di-
vulgados, o Atlético tem mais 
possibilidade de disputar a próxi-
ma Libertadores do que o Athle-

tico-PR (72,5%). O furacão está à 
frente do Galo no Brasileirão - os 
dois times têm 51 pontos, mas o 
time paranaense venceu um jogo 
a mais.

Restam quatro rodadas para o 
fim do Campeonato Brasileiro. Na 
próxima rodada, o Galo enfrenta-

rá o São Paulo, em confronto dire-
to pelo sétimo lugar. Em caso de 
vitória, o Tricolor vai ultrapassar 
o Atlético. Atualmente, a equipe 
paulista tem 59,7% de chance de 
ir à próxima Libertadores.

Veja as chances de vaga na Li-

bertadores

Atlético - 73,8%
Athletico-PR - 72,5%
São Paulo - 59,7%
fortaleza - 50,5,7%
Botafogo - 30,8%
América - 9,2% Superesportes)

Pela primeira vez após deixar o 
América, Mauro Zárate falou sobre 
a passagem no clube mineiro. Em 
entrevista no programa Equipo f, 
da ESPN, o argentino exaltou o 
Coelho e o técnico Vagner Man-
cini.

Zárate foi a principal contrata-
ção do América para o Brasileiro 
de 2021, mas deixou o Coelho ao 
fim da temporada passada, após 
ajudar na classificação à Copa Li-
bertadores e a permanência na 
Série A.

A falta de acordo financeiro e 
a vontade de estar mais próximo 
ao seu país natal impediu a reno-

vação do vínculo. quase um ano 
após deixar o clube, ele relem-
brou com carinho o desempenho 
da equipe em 2021. 

“Uma equipe que nunca havia 
permanecido na Primeira (Divi-
são), sempre subia e descia. foi 
impressionante, não o suficiente 
para alcançar o Atlético, que é um 
time grande, mas aproveitamos o 
buraco deixado pelo Cruzeiro”, 
avaliou.

Segundo o experiente atacan-
te, o técnico Vagner Mancini mu-
dou a mentalidade do grupo de 
jogadores. O argentino destacou 
como o América bateu de frente 

com as principais equipes do país 
em 2021. 

“Investiram bem, colocaram 
uma boa quantia em mim e outros 
jogadores, no técnico, que nos 
mudou a mentalidade, era sair e 
jogar em todos os campos, com 
mano a mano (marcação indivi-
dual). Corinthians, flamengo, ga-
nhamos do Palmeiras, empatamos 
com flamengo, ganhamos do San-
tos e do São Paulo. Uma loucura”, 
relembrou.

“Conseguimos nos classificar 
à Copa Libertadores, a equipe 
seguiu na Primeira. foi histórico 
para o clube, muito lindo”, com-

pletou o atacante.
Zárate chegou ao América em 

agosto de 2021 e disputou 16 jo-
gos, com um gol e duas assistên-
cias. Depois de um bom começo 
no Coelho, o argentino caiu de 
rendimento em paralelo com a 
saída de Mancini para o Grêmio e 
a chegada de Marquinhos Santos. 

Aos 35 anos, Zárate rescindiu 
seu contrato com o Platense nesta 
semana. Agora, ele pretende reali-
zar uma boa pré-temporada para 
ter um 2023 melhor do que 2022. 
Nesta temporada, o atacante ainda 
defendeu rapidamente o Juventu-
de antes de voltar à Argentina.

DIVULGAÇÃO

Zárate disputou apenas 16 jogos pelo América, mas foi 
importante na boa campanha do time na Série A de 2021

Tipa já pode entrar em campo com a camisa celeste
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TJMG promove reunião da corregedoria 
no Norte de Minas

Comissão de concurso para magistrados trata de 
medidas de transparência

GIRLENO ALENCAR

O corregedor-geral de Justiça 
do Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais (TJMG), desembargador 
Luiz Carlos de Azevedo Corrêa 
Junior, visitou as Comarcas de 
Montes Claros, Januária e Brasília 
de Minas. O desembargador, que 
exerce a superintendência admi-
nistrativa da Justiça de 1ª Instân-
cia, conversou com magistrados, 
servidores, funcionários terceiriza-

dos e estagiários sobre as ações em 
desenvolvimento na Corregedoria.

O juiz auxiliar da Corregedoria, 
Leopoldo Mameluque, responsá-
vel pela 6ª Região Administrativa 
da Corregedoria, que engloba as 
comarcas visitadas, e a juíza coor-
denadora dos Juizados Especiais 
no Estado, Cláudia Luciene Silva 
Oliveira, também participaram das 
visitas.

No fórum Gonçalves Chaves, 
em Montes Claros, o corregedor 

Corrêa Junior, reuniu-se com ma-
gistrados e servidores que atuam 
na comarca. O corregedor disse 
que as visitas têm o objetivo de am-
pliar a comunicação da Corregedo-
ria com a Justiça de 1ª Instância, 
através de exposições dialogadas.

Acompanhado pelo juiz diretor 
do foro da Comarca, Bruno Sena 
Carmona, e pelo juiz Evandro 
Cangussu Melo, o grupo visitou 
as obras do novo fórum. O prédio 
terá seis pavimentos, com mais 

15 mil metros quadrados de área 
construída e capacidade para abri-
gar 24 varas, Centro Judiciário de 
Solução de Conflitos e Cidadania 
(Cejusc), gabinetes para juízes e 
assessores, setores de apoio, entre 
outros.

Ainda em Montes Claros, o de-
sembargador Luiz Carlos de Aze-
vedo Corrêa Junior se reuniu com 
magistrados e gestores que atuam 
nas duas Turmas Recursais das Co-
marcas. O grupo conversou sobre 

os desafios enfrentados e a busca 
de soluções consensuais. As duas 
turmas julgam recursos originários, 
além de Montes Claros, das comar-
cas de Montalvânia, Monte Azul, 
Porteirinha, Rio Pardo de Minas, 
Salinas, São francisco, São João da 
Ponte, São João do Paraíso, São Ro-
mão e Taiobeiras.

Em Januária, no fórum Doutor 
Aureliano Porto Gonçalves, e em 
Brasília de Minas, no fórum Nélson 
Hungria, a comitiva da Corregedo-

ria se reuniu com magistrados, ser-
vidores, funcionários terceirizados 
e estagiários. Durante a exposição 
dialogada, foram debatidos temas 
relacionados à rotina das atividades 
jurisdicionais e aos sistemas eletrô-
nicos. “As exposições dialogadas 
estão se mostrando uma excelente 
oportunidade para a Corregedoria 
prestar contas das ações em anda-
mento, apresentar nossas metas e 
buscar soluções para os desafios en-
frentados”, afirmou o corregedor.

A Comissão do Concurso Pú-
blico de Provas e Títulos para In-
gresso na Carreira da Magistratura 
do Estado de Minas Gerais (Edital 
01/2021) reuniu-se, nesta sexta-
feira (28/10), para discutir aspec-
tos relacionados ao certame, que 
se encontra em andamento.

O encontro contou com a pre-
sença do 2º vice-presidente do 
Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais e superintendente da Escola 
Judicial Desembargador Edésio 
fernandes (Efef ), desembargador 
Renato Luís Dresch, e foi conduzi-
do pelo presidente da Comissão, 
desembargador Rogério Medeiros 
Garcia de Lima.

“Tivemos o conhecimento 
oficial, nesta semana, de decisão 
judicial, emitida pelo Órgão Es-

pecial do TJMG, anulando uma 
das questões da prova objetiva 
do concurso. Convocamos então 
a reunião, na qual definimos, in-
clusive em nome da prudência, 
que faremos um levantamento de 
outras eventuais ações que tam-
bém estejam em tramitação, pois 
a nossa prioridade, neste momen-
to, é fazer com que o julgamento 
delas ocorra o mais brevemente 
possível. Conforme o resultado 
a que cheguem, teremos nova 
reunião, para decidir os rumos a 
tomar”, explicou o presidente da 
Comissão.

A todos, o desembargador Ro-
gério Medeiros levou uma palavra 
tranquilizadora. “quero tranqui-
lizar os candidatos e candidatas 
e demais entidades envolvidas 

no concurso, no sentido de que 
todas as definições que tomare-
mos irão seguir rigorosamente o 
que estiver definido nas decisões 
judicias. E seus desdobramentos, 
no âmbito da escola judicial e 
da Comissão de concurso, serão 
cuidadosamente analisados. Além 
disso, ressaltamos que as medidas 
aplicadas terão sempre, como nor-
te maior, a transparência e a segu-
rança jurídica”, declarou.

PRESENçAS

Também participaram da reu-
nião os seguintes membros da 
Comissão: a procuradora de Jus-
tiça Ana Paula Mendes Rodrigues, 
presencialmente, e, à distância, 
o desembargador Caetano Levi 

Lopes; a desembargadora Sandra 
Alves de Santana e fonseca; e a ba-
charela Sabrina Torres Lage Peixoto 
de Melo, representante da Ordem 
dos Advogados do Brasil, Seção Mi-
nas Gerais (OAB/MG).

A reunião contou ainda com a 

presença de servidores encarrega-
dos de acompanhar o concurso: a 
gestora máxima da Diretoria Exe-
cutiva de Desenvolvimento de Pes-
soas (Dirdep), Ana Paula Andrade 
Prosdocimi da Silva; a responsável 
pela Gerência de Estágio e Concur-

sos da Ejef, Juliana Valadares Cam-
pos Mota; a assessora jurídica da 
Ejef Lívia Magalhães Bahia; a coor-
denadora de Concursos (Ejef ), em 
substituição, Júnia Botelho Estrela; 
e o servidor da Ejef Carlos Wilson 
de Castro Amorim. (Portal TJMG)

A reunião contou com a presença do 2º vice-presidente e superintendente da Efef, 
desembargador Renato Luís Dresch 


